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SECRETARIA DA MULHER, IGUALDADE RACIAL E PESSOA IDOSA 

ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA DE FEVEREIRO/2024 

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA 

28/02/2024 CEDIPI/PR 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de fevereiro do ano de 2024, às 09h25, em primeira 

convocação e às 09h32, em segunda convocação, na sala de gestão do Palácio das 

Araucárias, à rua Jacy Loureiro de Campos, s/nº, 7º andar - Bairro Centro Cívico, em 

Curitiba-PR, foi dado início a Assembléia Ordinária do Conselho Estadual do Direitos da 

Pessoa Idosa - CEDIPI/PR, para a qual os Conselheiros foram previamente convocados. 

No horário pré-determinado, o Presidente Jorge Nei Neves solicitou em primeira chamada 

à apresentação dos Conselheiros presentes: Presidente Jorge Nei Neves (ASFAPIN), 

vice-presidente Adriana Santos de Oliveira (SEMIPI/CPPI), Adriane Miro (SESA), José 

Maia (SETI), Bernadete Dal Molin Schenatto e Aecio de Araujo (Associação dos Idosos 

Aposentados e Pensionistas do Sudoeste do Paraná), Maria de Lourdes Menon Schram ( 

Provopar Cascavel), Marcos Aparecido (Pastoral da Pessoa Idosa), Célia de Jesus (santa 

Casa), Terezinha Corrêa (API), Lucimeri Bezerra e Luiz Antonio (COHAPAR), Maria 

Regina Topan (ASP), Cayo Miguel (IPC), Anderson Munis (SEED), Vyctor Hugo (SESP), 

Fernanda da Rocha (socorro aos necessitados, Laurita da Silva (SEDEF), Dirce Jastale e 

Pedro Ernesto (SEAP),  Diones Lupercio (CEGEN), Thais Caroline (asilo São Vicente de 

Paulo, Sibele Vicki (SEFA), Kamila Conte e Jucimari (SECID). 

Convidados/Colaboradores: Dra. Rosana Beraldi Bevervanço (MP-CAOPDDI), Urandy 

Do Val, Diretor Geral Diego Buligon - SEMIPI, Simone – SEMIPI, Cristina secretária 

executiva, coordenadora-geral da coordenação de Políticas Públicas para a Pessoa Idosa 

Larissa Marsolik, técnica CPPI Renata, técnica CPPI Fabiola, colaboradora Dra. 

Rosangela, colaboradora Adelaide, Secretaria Leandre Dal Ponte, Sr. Rubens. 1. 

Abertura: Presidente Jorge inicia a reunião com um bom dia desejando as boas vindas 

na primeira reunião de 2024. A vice-presidente Adriana cumprimentando a todos e todas 

e desejando as boas vindas. 2. Aprovação da Pauta: A pauta é aprovada. 3. Palavra do 

Diretor Geral da SEMIPI Dr. Diego Buligon. Diretor-geral faz uma fala em nome da 

secretaria Leandre Dal Ponte, representando ela para passar algumas informações, e, 

também agradece ao Conselho Estadual. Dr Diego diretor-geral fala a palavra de gratidão 

pelo trabalho e parceria do conselho estar sempre pronto para atendê-lo, gratidão 

também a Dra. Rosana Bevervanço Coordenadora CAOP. Ele diz que foi trabalhado no 

final do ano em relação a  campanha do FIPAR em relação às pessoas jurídicas. Em 
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relação às pessoas físicas agora todos estão em movimentação à campanha para 

captação de recursos para o fundo. Quanto o programa ele agradece ao conselho 

autorização da deliberação de recursos do projeto viaja mais 60 onde foram 

contemplados 346 municípios. No qual a Vice-presidente e coordenadora Adriana Oliveira 

fez uma Live para orientar os municípios quanto a execução. Anunciou a reestruturação 

onde a falta de uma diretoria na política da pessoa idosa sobrecarregava as 

coordenações tanto da Adriana quanto da Anne. O diretor-geral comenta que chegaram 

mais duas pessoas Larissa Marsolik, onde ela será coordenadora-geral da política do 

idoso dentro da secretaria, e a Simone passa a integrar a política da pessoa idosa. Diretor 

Diego Buligon finaliza a sua fala agradecendo ao presidente, vice-presidente e os 

conselheiros (as) governamentais e sociedade civil e ressalta que a secretaria Leandre 

esta atrás de recurso para o aporte necessário para o fundo, onde o conselho é um braço 

da secretaria. Conselheiro Adrianis pede a palavra para fazer uma consideração diz  

sobre a importância de criar uma diretoria da pessoa idosa que se dialogue com o 

conselho. Questiona sobre quais são as diretrizes e os nortes para a pessoa idosa no 

Paraná. Comenta que a coordenadora-geral Larissa fará isso perfeitamente. Colaborador 

Senhor Urandy pede a palavra há um decreto que destina imposto pela copel. Diretor-

geral dr. Diego Buligon fala que foi feito uma visita a Copel e no final do ano foi feito uma 

doação ao Fundo Estadual. Conselheira Bernadete pede a palavra justificando o motivo 

de não estar presencial por motivos de saúde. Em seguida parabeniza a secretaria da 

Mulher, Igualdade Racial e Pessoa Idosa Leandre Dal Ponte e o dr. Diego Buligon diretor 

geral, onde da as boas vindas a nova coordenadora-geral Larissa Marsolik e a sua 

assessora Simone. Na sequencia Presidente Jorge finaliza as manifestações e da 

sequencia do próximo item de pauta. 4. Apresentação e palavra da Coordenadora-

geral da política da pessoa idosa da Secretaria da Mulher, Igualdade Racial e 

Pessoa Idosa - SEMIPI Larissa Marsolik. Presidente Jorge faz uma breve apresentação 

da nova coordenadora Larissa, no qual ela fez parte da SEJUF na coordenação de 

assistência social com saudoso professor Tadeu. O presidente também da boas vindas a 

servidora Simone. Dando sequencia presidente passa a palavra para a Larissa Marsolik. 

Ela cumprimentando o presidente, vice-presidente, conselheiros, diretor geral dr. Diego 

Buligon - SEMIPI e a Dra Rosana Bevervanço – Coordenadora CAOP pede desculpa por 

participar remotamente por conta da sua agenda. Fala do respeito à pessoa idosa, 

agradece a acolhida de todos, ela relata como assume o papel como coordenadora-geral 

da pessoa idosa graças a oportunidade trazida pela secretaria Leandre em defesa de um 

Paraná melhor para todos e todas, um Paraná longevo com saúde, com vida ativa. Fala 

da certeza que avançaremos administrativamente. Do orgulho em ela fazer parte dessa 

historia de transformação, da compreensão do papel do conselho, na construção de 
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políticas publicas. De como gestores da política tem esse papel de reforçar de fortalecer 

onde juntos e juntas irá construir um cenário fortalecido de respeito a todas as pessoas 

idosas. A coordenadora Larissa também fala em que o nosso estado já é 

destaque/referencia, tendo a convicção que podemos nos entregar mais com espaços de 

participação e exercícios de cidadania apropriados para a pessoa idosa e reconhecimento 

do seu papel social. Onde ela fala que esta missão é vinculada a ONU mulheres o Brasil 

adere aliança global pelos cuidados uma iniciativa do instituto nacional de mulheres do 

México em parceria com a ONU mulheres, no qual esta é uma pauta que vincula a pauta 

da política da pessoa idosa. A coordenadora Larissa também fala em trazer essa 

discussão para os conselhos da política da pessoa idosa. Ela agradece ao presidente 

Jorge e se coloca a disposição. Presidente agradece a fala da Larissa e também se 

coloca a disposição agradece também a secretaria Leandre Dal Ponte e o dr. Diego 

Buligon, pelo olhar a política da pessoa idosa. Dito isso o presidente da sequencia a pauta 

e passa a palavra a Dra Rosana Beraldi Bevervanço – Coordenadora CAOP. 5. Palavra 

Dra Rosana Beraldi Bevervanço Coordenadora CAOP/MP. Onde ela Inicia com bom 

dia, desejando boas vindas a coordenadora-geral Larissa e a sua assessora Simone. Dra. 

Rosana Bevervanço – CAOPMP solicita uma inclusão de pauta: “Aprovação na Câmara 

dos Deputados substitutivo do PL 1832/2022 que revoga um dispositivo da política 

nacional da pessoa idosa”. Dra. Rosana fala da sua preocupação com essa situação, no 

qual solicita auxilio do CEDIPI e da conselheira Bernadete ao CNDPI. Finaliza a fala e 

agradece o espaço. Presidente da sequencia na pauta e pergunta aos conselheiros se 

concordam em colocar no período da tarde antes dos relatos das comissões? Conselheiro 

Adrianis pede a palavra e faz uma ressalva sobre as solicitações de pauta no qual ela fala 

que deve chegar ao conselho antes para serem apreciadas nas comissões, independente 

do órgão, para comissões avaliarem. Ele ressalta que não esta dizendo que não é uma 

pauta importante, mas precisa criar institucionalidade, para as pautas não chegar na hora, 

como reunião do conselho ou qualquer outra reunião ela tem institucionalidade. Ele fala 

que hoje podemos acolher mas o MP tem uma pauta ela tem que adiantar essa pauta ao 

conselho nos conselheiros recebemos email dizendo ate que dia devemos pautar 

assuntos no conselho é institucionalidade. Devemos criar espaços de institucionalidade. 

Dra. Rosana responde que a solicitação da pauta é rápido e que não esta querendo violar 

a pauta,e que a pauta já estava pronta quando aprovaram o projeto de lei que vai ser 

abordado. E que o formalismo não pode se impor sobre a urgência do tema. Presidente 

novamente pergunta ao colegiado se aprova a inclusão de pauta da Dra Rosana? 

Inclusão de pauta aprovada. Colaborador Sr. Urandy pede a palavra e comenta que 

sempre colaborou como pessoa idosa e não como conselheiro do CEDIPI e comenta que 

a fala do conselheiro Adrianis ira burocratizar o conselho. O idoso precisa de lugar aberto 
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sem barreiras. Conselheiro Adrianis fala que não é burocratizar, mas organização da 

pauta. Seguindo a ordem do dia. 6. ATAS das reuniões anteriores: Aprovada. 6.1 ATAS 

para aprovação (reunião extraordinária 06/09/2023 e 16/10/2023, reunião ordinária 

setembro, outubro, novembro e dezembro de 2023). Não havendo nenhum 

apontamento presidente pergunta se aprovam as atas? Aprovada. 7. Informes da 

Mesa Diretora do CEDIPI/PR. 7.1. Reunião 10ª Regional da Saúde em Cascavel 

participação do presidente na reunião em Cascavel com presidente do conselho. Devido 

as tecnologias em que os idosos estão perdendo consultas e exames. Presidente 

agradece a conselheira Lourdinha e o presidente do conselho de cascavel Vanderlei pela 

participação. 7.2 19/12 reunião com a secretaria Leandre sobre o trabalho em 2023 e 

para o ano 2024, também foi entregue ao padre aparecido o recurso via banco de 

projetos. 7.2 Delegacia do Idoso No inicio do ano houve uma reunião entre dr. Diego 

Buligon Diretor da SEMIPI, Dra. Silvia Campelo CAOP, Dra Rosana Bevervanço 

coordenadora CAOPMP, Secretária da Mulher, Igualdade Racial e Pessoa Idosa Leandre 

Dal Ponte e delegado geral da policia civil no dia 23 reunião online com a pauta da 

delegacia do idoso. Dr Diego fala da reunião com o delegado geral em relação a 

delegacia perante o conselho o delegado não conseguiu comparecer a reunião pela 

agenda, mas que tão breve poderá comparecer para detalhar melhor. Delegacias 

específicas não como prioridade de atendimento. Aonde em razão da criação de 

delegacia acabam todos os boletins de ocorrência. Através da secretaria vai ser 

mobilizado dentro da secretaria de segurança publica houvesse uma coordenação ou 

uma diretoria especifico direcionado a política da pessoa idosa ou seja demandas do 

conselho ou da secretaria que ela tenha um direcionamento especifico dentro da 

segurança publica para que trate especificamente na violência a população idosa que seja 

articulada com conselho, secretaria e MP. Delegado Vyctor pediu a palavra fala sobre a 

sua nomeação no conselho, delegado explana sobre a existência de uma delegacia do 

idoso. Ressalta a prioridade atuando na formação do policial. Ira tentar estabelecer um 

contato maior, uma apuração mais definitiva prioritária da parte da policia civil, ações 

preventivas. Presidente retoma a palavra agradecendo as palavras do delegado e do 

diretor geral pela participação. 7.3 Vice-presidente Adriana primeiramente traz informes 

da mesa diretora: 7.3.1 viagem Rio Branco do Ivai, CruzMaltina Implantação do fundo 

municipal dos direitos da pessoa idosa em processo de regulamentação do fundo. Em 

Pinhão no Paraná em ação com a técnica da coordenação Brenda ficou em pinhão. A 

meta é fechar os 399 municípios com fundo. Foi no período de 13 à 15/12. Fechamos o 

ano com esses ajustes finais. 7.3.2 viagem para porto alegre fórum social mundial de 

envelhecimento. Tema: “Grisalho” vice-presidente aponta que teve a oportunidade de 

fazer 4 falas bem significativas. Levou projeto viaja mais 60 do estado do Paraná. Falou 
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também sobre o fundo estadual o convite foi por esse, na operacionalização do fundo 

estadual dos direitos da pessoa idosa nós somos referencia um estado referencia nessa 

área, foi um momento de muitas perguntas. A vice-presidente Adriana Santos de Oliveira 

relata que teria uma fala da COHAPAR nesse evento, mas o superintendente deu a 

permissão e passou o material para ela fez essa fala com a autorização da COHAPAR. 

Onde foi falado sobre os 20 anos do estatuto da pessoa idosa, sobre avanços e desafios. 

E no mês de janeiro no núcleo da paz onde a vice-presidente e a conselheira Monica 

representou o CEDIPI, participou da reunião onde tratou sobre diversidade da população, 

todas as populações do nosso estado, foram trazidos dados de todos os segmentos, mas 

não foi trazido da população idosa. A ideia é trabalhar as políticas publicas nessas áreas 

e discutir caminhos para enfrentamento a violação de direitos nos diferentes segmentos 

da população. 8. Palavra da Secretaria Leandre Dal Ponte (SEMIPI). A Secretária fez 

procedimento cirúrgico e não poderia falar, mas mesmo assim ela esteve presente. Fala 

da sua disponibilidade ao conselho. A secretaria esta a disposição do conselho aproveita 

e agradece ao apoio de 2023 por parte do conselho, relatando que o dr Diego Buligon 

esteve pela parte da manha agradecendo a compreensão de todos. Desejando um ano de 

muitas realizações. Relata que estamos aqui para trabalhar por todos os paranaenses. 

Por fim Presidente agradece a presença da secretaria Leandre e a parceria. 9. Informes 

da Gestão. 9.1 Relato das reuniões e viagens realizadas no período 11/12/2023 à 

23/02/2023. 9.1.1 fiscalização No mês de dezembro viagem fiscalização da deliberação 

do edital 001/2017, esta na faze de prestação de contas. Nancy fez uma viagem a 

centenário do sul neste sentido.   9.1.2 Reunião CNDPI Vice-presidente relata que, como 

gestão solicitou a sua participação na escuta, tendo em vista que a gestão faz articulação 

com os municípios. Colocando considerações ao ano eleitoral e todas as demandas que 

as conferencias municipais traz para nos. Teve também oportunidade de fala e levar 

esses considerando para secretaria nacional. A fala da vice-presidente foi mais do ponto 

de vista de organização e viabilização da conferencia: calendário eleitoral; previsão 

orçamentária dos municípios; tempo hábio para realização das conferencias municipais 

considerando tempo de convocação da nacional para todo território a possibilidade de 

convocações vazias ou propostas incipientes por ausência de condições adequadas; 

necessidade de material de apoio para debates municipais e estadual, sugerido que a 

convocação viesse esse ano ainda, mas o prazo fosse estendido para o ano que vem. Ela 

falou também que encaminhou caderno onde foi montado junto com o colegiado um 

material de apoio, encaminhou sugestão de 9 eixos temáticos;  sugestão de tema a titulo 

de colaboração. Nesse período a vice-presidente Adriana participou da reunião do grupo 

de trabalho da pessoa com deficiência no qual ela é conselheira. Nesse momento 

conselheiro Adrianis solicita a palavra e fala sobre a retomada de ações preventivas, 
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sobre a crescente população em ilpi precisa, onde mais centros-dia para evitar o 

acolhimento institucional e o fortalecimento da função protetiva e de cuidados da família. 

Conselheira Bernadete nos socializou materiais sobre cuidados. Conselheiro sugeriu 

enquanto CEDI em chamar o CEAS, COED para ampliar discutição sobre acolhimentos. 

Vice-presidente responde que temos 159 instituições sem fins lucrativos que estão 

vigentes. O ultimo levantamento incluindo as privadas estava em 459 instituições um 

numero rotativo. Conselheiro Adrianis sugeriu na comissão de políticas publicas rediscutir 

o serviço de acolhimento para as pessoas idosas nas duas modalidades longa 

permanência e casa lar e o financiamento, isso seria uma pauta importante. O gasto com 

ações preventivas é muito pouco diz assim o conselheiro. Sr Urandy pede a palavra faz 

comentário sobre ILPI clandestinas, é preciso uma equipe especifica para fiscalizar. È 

necessário um olhar atento as ilpi’s. Conselheira Bernadete pede a palavra só para a titulo 

de informação o conselho nacional criou uma comissão somente para estudar as 

questões das ilpis em nível nacional. As comissões foram criadas em dezembro. Vice-

presidente agradece a fala de todos e reforça que a vinda da coordenadora-geral Larissa 

e da Simone será para fortalecer ainda mais. Presidente Jorge fala sobre avaliar a 

consulta do MP sobre as formas alternativas de ilpis, para que na sequencia seja 

realizado uma reunião para tratar. Vice-presidente Adriana comenta que no momento 

foram recebidas 232 respostas vindas dos municípios será encaminhado a planilha a Dra 

Rosana. 9.1.3 podcast Meri Martins SEDEF fala sobre os direitos da pessoa idosa esta 

disponível para todos que quiserem ouvir. 9.1.4 FOZ DO IGUAÇU amanha dia 29/02 irei 

para foz do Iguaçu Paraná em ação rosa e reunião para alinhamento da reunião ampliada 

e descentralizada do cedipi. 9.2 Avaliação das ações de gestão (2023) tendo em vista 

as alterações na cppi, ela comenta que esteve em reunião com a coordenadora-geral 

Larissa. Fez um planejamento 2024, por conta da situação de saúde da secretaria não 

conseguiu validar com a secretaria. Agora com a nova gestão vai ser alinhado o nosso 

planejamento para 2024. Foi comprometido com a diretora apresentação de um relatório 

de gestão, dos encaminhamentos e avanços de 2020 à 2024, será encaminhado também 

ao colegiado. Tivemos muitos avanços a central judicial, lei do transporte, cidade amigo 

da pessoa idosa, campanha do fipar a secretaria se empenhou muito, deliberações do 

cedi 019 e 024. Andamento da aquisição do novo sistema do disque idoso, estrutura, 

equipe de operacionalização. 9.4 Participação na operação verão maior Paraná. Houve 

questionamento sobre a participação e não conseguimos estar presentes em todos, a 

vice-presidente ressalta que a secretaria é nova com poucos recursos. Mas que 

estivemos na finalização em Pontal do Paraná na justiça no bairro com um quiosque 

reservado para a pessoa idosa. Conselheiro Adrianis sugeriu oficiar a casa civil 

ressaltando a importância da participação da política da pessoa idosa nos próximos 
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programas edições na inclusão/participação como colegiado, política da pessoa idosa 

com copia para SEMIPI. 9.3 projeto viaja mais 60 vice-presidente faz a apresentação: 

relata que há uma logo, foi um trabalho em conjunto com a secretaria do turismo, CEDIPI, 

conselhos municipais e municípios. Ela fala que temos uma viagem programada vindo de 

Venceslau Brás para o litoral com 92 pessoas idosas em 2 ônibus. Trazendo equipe para 

auxiliar. Feito com recursos do fipar. Ela relata que foi feito um caderno de orientações, 

um material técnico de orientação onde traz diretrizes do programa que é uma lei 

aprovada, objetivo, publico alvo, operacionalização do município. Colocado nos anexos a 

lei, a deliberação do cedi n°024/2023, mapa das regiões de turismo, agenda de viagem e 

o termo de participação e responsabilidade foram feitas no Google forms para facilitar a 

vida da pessoa idosa e do técnico que ira planejar a viagem eles preenchem e chega para 

nos. Pesquisa de perfil e participação das pessoas idosas. Relatório de viagem anexar 

fotos. Apresentando o programa: Também a pedido da secretaria foi feito identificação do 

programa, camiseta, colete, foi colocado as logos das duas secretarias e do CEDIPI. A 

ideia é que o projeto perdure e consiga fazer outros repasses. Vice-presidente agradece a 

todas as participações e contribuições e em especial a Nancy e Fabíola técnicas da cppi 

pelo trabalho realizado com as duas deliberações. Vice-presidente finaliza apresentação 

do caderno orientativo que tem as duas logos do cedipi e da Secretaria da Mulher, 

Igualdade Racial e Pessoa Idosa. 10. Relato das atividades do Conselho Nacional dos 

Direitos da Pessoa Idosa – (conselheira Bernadete- IAPPESP) a conselheira inicia seu 

relato onde a mesma assumiu a coordenação da comissão permanente de articulação do 

conselhos estaduais e comunicação. A primeira reunião foi 5 e 6 de dezembro de 2023, 

nesta reunião foi dado ponta pé inicial da conferencia, exigindo uma ampla participação 

de todos os estados. participou em 12 reuniões sobre o assunto da conferencia. 

Discussão preliminar na comissão de articulação. No dia 19/01 primeira reunião do ano 

com os conselhos estaduais com a presença do presidente Jorge e a vice-presidente 

Adriana. Dessa discussão consistiu um documento no qual foi levado a comissão 

provisória.  Teve uma reunião com o ministério do desenvolvimento social sobre a política 

nacional de cuidados, que deve sair em maio toda a estruturação e nesta política nacional 

de cuidados deve sair pagamento para cuidadores domiciliares para todas as pessoas 

informais que prestam cuidados, evidentemente demos voltar a fala em rede nacional 

para que estados e municípios consigam fazer atendimento multidimencional e 

multiprofissional a pessoa idosa. 30/01 reunião com os pesquisadores das áreas de todo 

o brasil. Reunião extraordinária para construção do plano nacional do envelhecimento no 

Brasil. Conselheira Bernadete ira colocar no grupo o documento pré-aprovado para ser 

enviado a casa civil. Proposta do tema da VI conferencia nacional é Tema: 

Envelhecimento Multicultural e Democracia: Urgência por Equidade, Direitos e 
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Participação.  Eixos: 1 - Financiamento para Ampliação e Garantia dos Direitos Sociais 

2-Fortalecimento de Políticas para proteção à Vida, à Saúde e para o acesso ao cuidado 

integral da Pessoa Idosa 3- Proteção e enfrentamento contra quaisquer formas de 

violência, abandono social e familiar da pessoa idosa 4-Participação Social, protagonismo 

e vida comunitária na perspectiva das múltiplas velhices 5-Consolidação e fortalecimento 

da atuação dos Conselhos de Direitos da Pessoa Idosa como política do Estado 

Brasileiro. CALENDÁRIO: - Conferências Municipais: Até dezembro 2024 (Obs1. Ago-set-

out de 2024 – período de defeso das eleições, não poderá haver conferências municipais) 

(Obs2. Está facultado a possibilidade dos municípios se organizarem em consórcios para 

realização das conferências, ou seja, poderão ocorrer conferências regionais) - 

Conferências Estaduais: Até março de 2025 - Conferência Nacional: 10 a 13 de junho de 

2025. Colocado a questão da conferência e já participar começam as outras atividades 

até sair o decreto, estamos promovendo ação sobre a valorização dos conselhos de 

direitos. Será feito essa articulação com ministérios e casa civil. Grande campanha de 

exposição dos trabalhos do conselho. Sobre a convenção inter-americana a uma 

dificuldade de passar pelo congresso nacional, há formas de ratificar, ano passado 5 

tentativas. Existe um sistema de participação social que foi criado por decreto e ele vai 

articular casa civil com ministérios e também conselhos. Existe no MDH um portal 

“Observa DH” todos os dados de censo levantamentos, trabalhos com políticas publicas. 

Esta sendo finalizado plano de ação do conselho nacional. Conselheiro Adrianis pediu a 

palavra: questiona sobre um ano político para conferencia, se foi pensado questões de 

orçamento e se não houver rubrica os municípios não poderão fazer a conferencia por 

três meses e nos finais de novembro e dezembro como conseguira reunir pessoas para 

conferencia. Conselheira Bernadete reafirma que foi pensado tudo isso que o conselheiro 

falou, inclusive com um período da nacional que pode se estender. Conselheira também 

esclarece que a possibilidade de 4 ou 5 municípios se juntarem para a conferencia. Vice-

presidente Adriana sugere formar uma comissão para conferência municipal e estadual a 

exemplo dos anos anteriores. Colaboradora Adelaide pede a palavra e fala sobre a 

experiência vivida na conferência da educação. Conselheira fala que precisa aguardar o 

decreto para poder se manifestar quanto as datas para realização da conferencia. Vice-

presidente Adriana fala novamente da importância de ter a comissão. Sugestão do 

conselheiro Adrianis na próxima reunião de março a reprogramação financeira do FIPAR 

e da política. Também fala da importância da comissão. Presidente pergunta ao colegiado 

se concorda para constituição da comissão para a conferência? Aprovado pelo pleno. 

conselheiros para a comissão: governamental: COHAPAR, SETI e SEMIPI, SC: 

ASFAPIN, IAPPESP, CRESS, Pastoral da Pessoa Idosa aprovados e um governamental 

será alinhado pela vice-presidente Adriana. Inclusão de pauta Dra. Rosana Beraldi 
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Bevervanço – Coordenadora CAOPMP: “quando atuava em 1990 participou de muita 

fiscalização em ilpi,era minha função vou citar um exemplo na Vila Guaíra fiz fiscalização 

estavam pessoas com transtorno, doenças infecto, eram um inverno rigoroso. Os usuários 

idosos estavam expostos. Outra situação mais recente em Guaratuba uma ilpi foi 

interditada com idosos com transtorno e doenças... outra situação aqui em sjp ilpi idosos 

com transtorno mental, uma idosa com transtorno. Esses 3 casos ilustram o porque da 

preocupação em fazer cumprir a lei 8842 política nacional da pessoa idosa que veda 

pessoas com doenças em estabelecimentos asilares. Em junho do ano passado tivemos 

conhecimento de um projeto de lei 1832 de 2020 que revogava a lei 8842. Art 4 parágrafo 

único É vedada a permanência de portadores de doenças que necessitem de assistência 

médica ou de enfermagem permanente em instituições asilares de caráter social. Agora 

com a nossa surpresa foi aprovado um substitutivo que foi aprovado. Art 2 fica revogado o 

parágrafo único do artigo 4. Foi aprovado na comissão da pessoa idosa na câmara”. A 

Dra. Rosana Beraldi Bevervanço – CAOPMP, solicita ao CEDIPI e a conselheira 

Bernadete que também faz parte do conselho nacional. Pedir o auxilio para enfrentar essa 

situação. Conselheira Bernadete levara ao conselho nacional. Conselheiro Adrianis 

sugere que a comissão de normas e fiscalização pudesse oficiar deputado Aliel Machado 

sobre essa questão em nome do colegiado para uma conversa. Presidente pergunta ao 

pleno se aprova fazer um ofício interlocução com a secretaria Leandre junto a câmara 

federal e oficiar Dep. Aliel Machado. Aprovado. Dando sequencia na pauta. 11. Informes 

da Secretaria Executiva. 11.1 prestação de contas da secretaria executiva a partir do 

momento que assumiu 06/2023 à 12/2023. 15 atas feitas e publicadas dentre elas 

pendentes, 21 deliberações, 57 ofícios, 105 protocolos, 1382 email´s, 67 solicitações de 

viagens e 67 prestações de contas das viagens; 11.2 cartões corporativo solicitado e na 

secretaria executiva o cartão da conselheira Thaís. 11.3 Próxima reunião 26 e 27 de 

março. Presidente suspende para intervalo do almoço. Dando início período da tarde às 

13:35 horas presidente Jorge da inicio da reunião. 12. Relato das Comissões de 

Monitoramento e Avaliação. RELATÓRIO DA REUNIÃO - COMISSÃO TEMPORÁRIA 

DE AVALIÇÃO E MONITORAMENTO CEDI/PR Data: 06/02/2024 pelo Meet 9h30 da 

manhã 1 -  Membros  

Adrianis Galdino da Silva Junior Segmento Trabalhadores SC 

Lucimeri  Sampaio COHAPAR  

José Maia  
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1- Convidados: Adriana C de Oliveira – Coordenação da  Política  Estadual da Pessoa 

Idosa  Fabiola – Gestão de Fundos e Cristina – Secretaria Executiva CEDI 2 – Pautas 2.1 

– Retomada das Deliberações em andamento sobre repasse de recursos. Relato: A 

Comissão avaliou importante estarmos atentos as deliberações, visto que estas carecem 

de aval durante e ao termino da parceria em vistas de garantir o que prevê a Lei 

13.019/2015 Lei do Margo Regulatório das OSCs. Encaminhamento: Receberemos da 

gestão de fundo um panorama geral de como estão os pagamentos e prestações de 

conta das deliberações em vigência e as que já cessaram e carecem somente de 

prestação de contas. Parecer do CEDI: Ciente 2.2 – Proposta de reunião com os 

Tomadores de Recurso do FIPAR Relato: A comissão após discutir alguns pontos tais 

como: Superávit em conta; possível perda de prazo para uso dos recursos repassados e 

real monitoramento dos recursos encaminhou por executar visitas em loco da comissão 

as macrorregionais que tem entidades ou conselhos municipais recebendo recursos do 

FIPAR. A ação tem respaldo na lei 13.019/2014 do marco regulatório que define as 

competências da comissão de monitoramento e avaliação. A sugestão de municípios para 

a visita da comissão. Segue relação de 5 municípios e suas respectivas situações: 

Deliberação 018/2021: 1- Santa Fé  (Maringá) 56, 05% de não utilização, extrato 11/23; 2- 

Bituruna (União da Vitória) 119,19% de não utilização, extrato 11/23; 3- Mallet (Irati) 

105,59% de não utilização, extrato 12/23; 4- Pinhais (Curitiba) 32,68% de não utilização, 

extrato 01/24; 5- Ribeirão do Pinhal (Cornélio Procópio) quase 100% utilizado, residual na 

conta R$3,14 , 08/23. Parecer da Comissão: Aprova proposta de encaminhamento 

Parecer do CEDI: Aprovado parecer da comissão 2.3 Criação de Instrumento a facilitar o 

monitoramento e avaliação dos termos em vigência. Relato: A comissão com o apoio da 

gestão de fundos fará um formulário mais objetivo que contenha todas as informações 

necessárias para que tanto o Fiscal da parceria bem como a comissão possam ter acesso 

mais rápido as prestações de conta. O intento é tornar tudo mais célere e evitar a 

burocratização estrema. As questões serão objetivas. Parecer da CEDI: Ciente 13.  
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Relato das Comissões Permanentes: 13.1 Comissão de Orçamento, Financiamento 

e Fundo. 3–Pauta Permanente - Acompanhamento e pendências de reuniões anteriores:  

3.1– Relatório e Balancete FIPAR; Relato: Apresentação do balancete FIPAR referente 

a 12/2023, pela técnica Giziane responsável pela Gestão de Fundos, que em suas 

considerações sugere ao colegiado para que se faça uma deliberação estornando os 

saldos da deliberação nº024/2023 Paraná Viaja mais 60, no valor de R$210,00 (duzentos 

e dez reais) e a deliberação nº005/2022, referente as despesas com viagens dos 

conselheiros no valor de R$59.215,43 (cinqüenta e nove mil, duzentos e quinze reais e 

quarenta e três centavos), para que seja retornado ao Fundo Livre do FIPAR. A Comissão 

de Orçamento Financiamento e Fundos, solicita ao Núcleo Fazendário Setorial 

levantamento de todas as viagens realizadas com este recurso. O colaborador Sr. Urandy 

do Val, esplana sobre a necessidade de criar uma minuta que desburocratize e garanta 

um aporte de valores para os municípios em situações de desastres naturais que envolva 

a pessoa idosa. Parecer da Comissão: Aprovação de minuta das duas deliberações. 

Parecer do CEDIPI: Aprovado 3.2 – Deliberação para Prestação de Contas referente 

Deliberação nº018/2021 com abertura de prazo a partir de 11/03/2024; Relato: A 

Coordenação de Políticas Públicas para a Pessoa Idosa, solicita ao presente colegiado a 

deliberação de abertura das prestações de contas da Deliberação 018/2021 para os 44 

municípios contemplados, referente aos períodos do 1º semestre e 2º semestre de 2023, 

com início em 11/03/2024. O conselheiro Adrianis solicitou que a deliberação seja 

apresentada para apreciação do colegiado. Parecer da Comissão: Aprovado Parecer 

do CEDIPI: Aprovado 3.3 – Deliberação de recursos para viagens dos conselheiros 

– Protocolo nº18.969.334-6; Relato: O protocolo está com o Núcleo Fazendário Setorial 

para a devida verificação. A Coordenação de Políticas Públicas para a Pessoa Idosa, no 

entanto, apresentou uma planilha de verificação baseada nas informações do protocolo. 

Parecer da Comissão: Aguarda o retorno do Núcleo Fazendário Setorial Parecer do 

CEDIPI: Aprovado parecer da comissão 3.4 – Relatório do FIPAR Relato: A 

Coordenação de Políticas Públicas para a Pessoa Idosa, encaminhará o relatório do 
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FIPAR para apreciação deste colegiado e posterior contribuições. Parecer da Comissão: 

Será enviado ao colegiado para leitura e contribuições e a aprovação ocorrerá na 

reunião de março. Parecer do CEDIPI: Ciente 3.5 – Banco de Projetos (Oficina de 

hidroginástica do município de Santa Cruz de Monte Castelo) Relato: O município de 

Santa Cruz de Monte Castelo, apresenta o projeto com a solicitação de uma piscina de 

hidroginástica. Na justificativa do projeto, relata que tem um grupo de 100 pessoas idosas, 

com encontros semanais que realizam atividades físicas e sociais. A hidroginástica 

auxiliaria outras pessoas idosas com dificuldades motoras proporcionando uma qualidade 

de vida melhor. O município solicitou para que seja reagendada a sua apresentação para 

o mês de Março. Parecer da Comissão: Aguardará a apresentação e a comissão fará 

apontamentos acerca do projeto. Parecer do CEDIPI: Ciente 3.6 – Inclusão de Pauta 

– Solicitação de alteração da Deliberação nº018/2021, dos Itens de Despesa e das 

Vedações, Gêneros alimentícios. Relato: A Coordenação de Políticas Públicas para a 

Pessoa Idosa em análise das prestações de contas dos 44 municípios contemplados na 

Deliberação nº018/2021, observou que vários municípios utilizaram o item Gêneros 

Alimentícios, ora seja como lanche, ora como parte integrante dos eventos realizados a 

Pessoa Idosa. A deliberação nº018/2021 em seu Capítulo IV, dos Itens de Despesa e das 

Vedações, Art.15. São vedadas despesas com; j) Gêneros Alimentícios. A coordenação 

solicita ao CEDIPI sua reconsideração, à este item. Parecer da Comissão: Aprova a 

utilização do item Gêneros Alimentícios, como item de despesa de Custeio ref. a 

Deliberação nº018/2021.  Parecer do CEDIPI: Aprovado o parecer da comissão. 13.2 

Comissão de Políticas públicas e Comunicação; 2 - Pauta Permanente - 

Acompanhamento e pendências de reuniões anteriores: 2.1 – Acompanhamento do 

processo da implantação da Delegacia do Idoso. Protocolo Nº 15.960.134-0. Relato: 

Trata-se do protocolo 15.960.134-0, referente a Delegacia do Idoso. O protocolado está 

na estante do CEDI. Na última plenária do CEDI foi aprovado que a Delegacia 

Especializada da Pessoa Idosa terá dentre as atribuições o atendimento e acolhimento 

humanizado desta população, com equipe multidisciplinar e ações de prevenção, 
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proteção e investigação de crimes cometidos contra as pessoas idosas. Foi realizada 

reunião no mês de novembro, ocorrendo em consequência o convite ao Delegado Geral 

da Polícia Civil para que exponha durante a plenária sobre o assunto. Todavia, tendo em 

vista compromissos externos, não será possível sua participação. A Dra. Rosana Beraldi 

Bevervanço – coordenadora CAOP trará informações sobre as tratativas da Delegacia da 

Pessoa Idosa realizadas durante os meses de janeiro e fevereiro entre MP, SEMIPI e 

SESP na plenária. Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do CEDIPI: As informações 

foram trazidas na plenária no período da manhã. 2.2 – Regulamentação da Lei 

Estadual de gratuidade ou desconto no transporte coletivo intermunicipal às 

pessoas idosas. Protocolo nº 21.357.327-6. Relato: A Lei foi oficialmente sancionada 

em 03 de outubro de 2023, recebendo a numeração 21.685/2023. As empresas de 

transporte possuiam 90 dias para adequação e execução do contido na norma. Foi aberto 

então o protocolo nº 21.357.327-6, para requerer a regulamentação da Lei nº 

21.685/2023, incluindo a solicitação do CEDI para que seja realizada de forma imediata 

(conforme deliberado nas reuniões de 22 e 23/11/23). A sociedade, os meios de 

comunicação e os municípios estão demandando sobre o assunto, com cobranças. Há a 

informação de que o sindicato de empresas de transporte ajuizaram ação sobre o 

assunto, com parecer favorável, necessitando a lei de adequações. Parecer da 

Comissão: Ciente. Parecer do CEDIPI: Ciente 2.3 – Inclusão de pauta: Solicitação do 

Conselheiro João (SETR), sobre ligações para pessoas idosas. Relato: A sugestão 

de inclusão de pauta é que o PROCON seja acionado, para que as pessoas idosas acima 

de 70 (setenta) anos não recebam telefonemas de telemarketing de URA (unidade de 

Resposta auditável) ou qualquer outro sistema de telefonia, para evitar acidentes 

domésticos e que recusem ligações de familiares, por pensarem ser de telemarketing. No 

momento, está em vigor a Lei Estadual nº 20.276/2020, que proíbe que instituições 

financeiras ofertem contratos de empréstimo para aposentados e pensionistas por 

telefone. Foi sugerido o questionamento com a alteração para 60 (sessenta) anos de 

idade, ao invés dos 70 (setenta) anos, além de que seja voltado para ligações de 
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telemarketing em geral. Sugere-se também o encaminhamento de convite para a 

Coordenadora do PROCON, Dra. Cláudia Silvano, para que participe da plenária de 

março, para esclarecimentos e estabelecer um trabalho em parceria entre PROCON, 

SEMIPI e CEDIPI. Parecer da Comissão: Aprovado. Parecer do CEDIPI: Aprovado o 

encaminhamento. 2.4 – Agenda de Eventos CEDIPI de 2024. Relato: Sugere-se a 

realização de evento para o mês de março em alusão ao Dia Mundial do Sono (15 de 

março), interligando ao mês da mulher e elaboração de matéria para as mídias, 

ressaltando o papel do cuidador de idosos (comemorado no dia 20 de março). O material 

elaborado pela Coordenação sobre as datas e sugestões será encaminhado para a 

Comissão decidir sobre as futuras datas. A Coordenação realizará reunião com a SESA, 

para que possam trabalhar em conjunto sobre os temas e os eventos em questão. 

Parecer da Comissão: Aprovado. Parecer do CEDIPI: Aprovado 2.5 – Banco de 

Projetos: oficina de Hidroginástica do Município de Santa Cruz de Monte Castelo. 

Relato: Trata de projeto encaminhado pelo município de Santa Cruz de Monte Castelo, 

para a realização de aulas de hidroginástica de cerca de 80 (oitenta) pessoas idosas do 

Grupo de Convivência. A justificativa inclui a informação de que a hidroginástica auxilia na 

prevenção e melhoria de doenças e é um exercício de baixo impacto. O município entrou 

em contato, informando que apresentará o projeto no mês de março de 2024. Parecer da 

Comissão: Ciente. A Coordenação encaminhará o projeto para a Comissão. Parecer 

do CEDIPI: aprovado parecer da comissão. 13.3 Comissão de Normas e 

Fiscalização: 1–Pauta Permanente– Acompanhamento e pendências de reuniões 

anteriores: 1.1 - Relatório Mensal do Disque Idoso PR; Relato: No período de 

Dezembro foram recebidas 80 denúncias e 30 orientações e 180 informações, totalizando 

290 atendimentos.  

Registro de Denúncias JANEIRO-DEZEMBRO/2023 

 
JAN 
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MAR 
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MAI 

 
JUN 
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Total de de 
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405 235 342 206 196 17
0 

224 275 245 234 271 8
0 

2883 

Registro de Orientações e Informações 
JANEIRO – DEZEMBRO/2023 

 

 
JAN 

 
FEV 

 
MAR 

 
AB
R 

 
MAI 

 
JUN 

 
JUL 

 
AGO 

 
SET 

 
OUT 

 

NOV 

 
DEZ 

Total de 

atendimentos 

35+
105
=14

0 

58+
346
=40

4 

90+15
1=241 

66+2
03=2

69 

76+45
=121 

139+
207=
346 

59+28
7=346 

34+31
0=344 

53+28
7=340 

61+2
37=2

98 

41+1
38=1
79 

30+
180
=21
0 

3238 

JANEIRO – DEZEMBRO/2023 

Denúncias 2883 

Orientações e 

Informações  

701+2.537 = 3.238 

Total de atendimentos:  6.121 

*Dados sujeitos a alterações devido ao fluxo de denúncias oriundas de outras fontes.  
Principais Violações Contra a Pessoa Idosa – PR – Dezembro/2023 

1° Violência Verbal e Psicológica 

2° Negligência  

3° Violência Patrimonial e Financeira 

4° Agressão Física 

5° Abandono 

 PRINCIPAIS VIOLAÇÕES CONTRA A PESSOA IDOSA - PR  

2018 2019 2020 2021 2022 

 
Abandono 

 
Abandono 

Violência 
financeira/patrimoni

al/ 
Vulnerabilidade 

econômica- 

Violência 
Patrimonial e 

Financeira 

Violência verbal e 
psicológica 

Violência 
financeira/pa

trimônio 

Agressão 
Verbal/psicol

ógica 

Abandono Agressõesverbaise 
psicológica 

Negligência 

Negligência Negligência Negligência Negligência Violência Patrimonial e 
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Financeira 
Agressão 

Verbal/psicol
ógica 

Violência 
financeira/pa

trimônio 

AgressãoVerbal/psi
cológica 

Agressãofísica Agressão física 

AgressãoFís
ica 

AgressãoFísi
ca 

AgressãoFísica Abandono Abandono 

  PRINCIPAIS VIOLAÇÕES CONTRA A PESSOA IDOSA - 
PR 

 

ATENDIM
ENTOS 

2018 2019 2020 2021 2022 

 
Denúncias 

 
788 1385 1452 1534 1994 

Orientaçõe
s/Informaçõ

es 
1897 2505 1513 790 1431 

Total 
atendiment

os: 
2685 3890 1965 2324 3425 

Obs.: Em 2020, devido a pandemia, o Disque Idoso Paraná ficou sem atendimento 
de março a abril. E de maio a dezembro teve horários reduzidos devido ao 
teletrabalho de funcionários.  

Janeiro - 2024 

Denúncias Via ligação telefonica: 80 

Via e-mail (181/100/CEDI): 370 

Presencial: 1 

Total: 451 

Orientações 30 

Informações Via ligação telefônica: 200 

Total de atendimentos: 681 

Dezembro – Inserido dentro de Janeiro 

Denúncias Via e-mail (181/100/CEDIPI): 116 

Principais Violações Contra a Pessoa Idosa – PR – Janeiro/2024 

1° Violência Verbal e Psicológica 
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2° Negligência  

3° Violência Patrimonial e Financeira 

4° Agressão Física 

5° Abandono 

Parecer da Comissão: Ciente. Foi sugerido ainda estabelecer fluxo de atendimento a 

pessoa idosa com a polícia civil e providenciar campanha com inserção midiatica sobre a 
violência a pessoa idosa e formas de prevenção. Conforme Art. 24 do Estatuto da Pessoa 
Idosa e retomar o trabalho do Art. 22 do Estatuto da Pessoa Idosa nas escolas. Parecer 
do CEDIPI: Ciente do relatório e aprovado os encaminhamentos. 1.2 - Relatório do 
uso do carro do CEDIPI. No mês de Dezembro:  O carro foi utilizado para: 07/12/2023 – 
Visita de fiscalização de recursos na ILPI Nossa Senhora das Graças, no município de 
Centenário do Sul. Em 14/12/2023 visita e reunião em Rio Branco do Ivaí e Cruzmaltina 
para orientação e implementação do Fundo Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa e no 
dia 15/12 no município de Pinhão para o Paraná em Ação, com a finalidade oferecer 
serviços e orientações na promoção da cidadania e garantia de direitos da população 
idosa. Em 2024, o carro foi utilizado no município de Pontal do Paraná para o projeto 
Justiça no Bairro e Paraná em Ação, para compor o fechamento do Verão Maior Paraná. 
Ainda no dia 20/02/2024 para o podcast Direitos da Pessoa Idosa em Curitiba. O total da 
quilometragem foi de 47.373 km. Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do CEDIPI:  
Ciente 1.3 – Questionamento CRESS – Parecer Jurídico recebido pela colaboradora 
, Dra. Rosangela Schimidt; Relato: A Colaboradora e representante do Fórum 

Paranaense de Defesa dos Direitos da pessoa Idosa Rosangela Schimidt, sugere 
consulta a  Procuradoria Geral do Estado do Paraná requerendo parecer jurídico sobre a 
legalidade da vaga ocupada pela entidade: Conselho Regional de Serviço Social – 
CRESS/PR, 11ª Região no segmento da Sociedade Civil. Parecer da Comissão: 
Encaminhar para a plenária a abertura de consulta da solicitação sobre a partipação 
de Órgãos de Classe no segmento de Organização de Sociedade Civil e a proposta 
de revisão de regimento interno. Parecer do CEDIPI: Aprovado encaminhamento 
para consulta a PGE com a constituição da comissão especial de revisão do 
regimento apos recebimento do parecer e indicações. 1.4 – Inclusão de pauta 
Solicitação da Conselheira Bernadete – IAPPESP Relato: E-mail encaminhado pela 

Conselheira Bernadete, “(estabelecer parceria com a Receita Federal para mapear os 
CNPJs que declaram prestar serviço à população idosa no Estado. A exemplo de SP, tal 
medida permite possibilidade de verificação dessas instituições e seu funcionamento, bem 
como fornece o número de instituições oficiais.)”. Parecer da Comissão: Encaminhar 
para a gestão da política da pessoa idosa para fazer esse levantamento das 
entidades que realizam atividades voltadas para a pessoa idosa que cadastram 
CNPJ com CNAE voltado ao atendimento dessa população. Parecer do CEDIPI: 
Aprovado encaminhamento. 13.4 Comissão de Acompanhamento aos Conselhos 
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Municipais. 4 – Inclusão de Pauta 4.1 – Atualização do Ofício Circular nº 003/2021, 
que trata sobre as eleições municipais atreladas às conferências. Relato: Tendo em 

vista que a Coordenação tem recebido muitas demandas de municípios que possuem em 
sua legislação as eleições do Conselho Municipal atreladas à realização da Conferência 
Municipal, além do fato de que o Ofício Circular nº 003/2021, que recomenda que não 
sejam realizadas as eleições desta forma foi elaborada no período pandêmico, sugere-se 
a elaboração e divulgação de novo Ofício Circular pelo CEDIPI, com esta sugestão. 
Parecer da Comissão: Aprovado. Comissão do CEDIPI: Aprovado encaminhamento 
de uma nota técnica em conjunto com ofício circular. 4.2 – Ofício nº 001/2024, do 
Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa de Mariluz, recebido em 
19/02/2024 e que trata de dúvidas sobre a utilização do recurso da deliberação nº 
015/2022, outros temas vinculados à atuação da Secretaria Municipal do município 
e sobre convite ao CEDIPI/PR. Relato: Foi recebido ofício encaminhado pelo CMDPI de 
Mariluz, sobre alguns problemas que está tendo com relação à sua independência, a 
execução de suas deliberações e de recursos, registro de entidades e com a publicidade 
após a aquisição de materiais com o Fundo Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa. 
Desta forma, convida o CEDIPI e Coordenação para que realizem uma mediação 
presencial com o município e CMDPI, para resolução e sensibilização sobre o papel dos 
Conselhos. Parecer da Comissão: Aprovado, com o entendimento de que será 
agendada a reunião conjunta entre Mesa Diretora do CEDIPI, Coordenação Geral da 
CPPI e a rede de atendimento à pessoa idosa do município. Parecer do CEDIPI: A 
mesa diretora se reunira com o presidente do CMDPI para alinhar estratégias 
prévias a visita. 4.3 – Apresentação de relatório parcial e deliberação de 
prorrogação de prazo do ARCPF de 2024. Relato: A análise e emissão dos Atestados 

de Regularidade de Conselho, Plano e Fundo – ARCPF da política da pessoa idosa está 
em andamento. Até o momento, foram emitidos 147 ARCPFs, 8 estão com pendências de 
documentação e 23 e-mails estão em análise. Ressalta-se que neste ano a emissão 
ocorre diretamente para a Coordenação de Políticas Públicas para a Pessoa Idosa, sem o 
intermédio dos Escritórios Regionais, tendo em vista a Reforma Administrativa. Sugere-se 
a prorrogação de prazo para emissões até o dia 31 de maio de 2024. Parecer da 
Comissão: Aprovado. Parecer do CEDIPI: Aprovado com emissão de deliberação. 
Presidente Jorge faz algumas considerações referente a capacitação dos conselheiros 
que será discutido na reunião de março. Vice-presidente Adriana faz uma consideração 
que o cedi deliberou a gestão não deixou parado e estamos com processo em andamento 
à procura de uma universidade. É importante reestruturar tudo esse ano para preparar o 
ano que vem. Com as cartilhas também Para aproxima reunião será enviado uma 
proposta de reuniões macro regionais. Não havendo informes dos conselheiros o 
presidente passa a palavra a vice-presidente para fazer os agradecimentos. Presidente 
finaliza agradecendo a participação de todos.  A presente ATA foi redigida pela Secretária 
Executiva Cristina. 
 


